

¿Sabe Ud.

que las manos revelan el carácter y las cualidades de la persona? Su cuidado culmina en la perfección de las uñas, cuyo aspecto impecable es el distintivo de personalidad cultivada.



Sepa elegir el esmalte adecuado, de tonos distinguidos y duradero. Pruebe el

ESMALTE Y QUITA-ESMALTE

DUREX



Perfumes S.p.a. C.º Ltd. MATARÓ ESPAÑA

Fornes Caba y Francisco Farre Madriña. Estafeta 24.101.

♦ Luis Montenegro, calle Marqués de Constanza, número 52, Plasencia (Cáceres), desea correspondencia con lectora de diecinueve a veintitrés años que le guste la lectura y el cine.

♦ Solicitan correspondencia con jóvenes de veintitrés a veintiocho años Cristina María de Heredia, Luisa Rosa de Guzmán, Perla de Ranchany y Esperanza Liz de Echegaray; condición indispensable es que tengan buena estatura y no sean fúnebres. Dirigirse a Salvador Rueda, número 7. Murcia.

♦ El cabo Valentín Valén de la División Azul, con Estafeta 27.938, sostendría correspondencia con madrina de guerra.

♦ Los voluntarios de la División Azul que a continuación se citan desean madrina de guerra: Valentín Hita López, Manuel Trueba Abascal, José Luis Merino González, Bernardo Conde Martínez, Miguel Campos Pozas, Gaspar Jerez Pérez, Benigno Carballo. Número de Estafeta 12.747.

♦ A Dalia Azul, joven romántica y un poco sentimental, le agradaría cambiar correspondencia con persona de idénticas cualidades. Señas: Teresa Castejón, General Mola, 58. Madrid.

♦ Dos isleñas de la Isla Blanca desearían correspondencia con lectoras o lectoras de esta Revista. Dirigirse a Elena Castro y María del Pilar Escandell. Falange Femenina. Ibiza (Balears).

♦ Antonio González Estupiñán, con Estafeta 12.747, solicita madrina de guerra.

♦ Cuatro montañeses de la División Azul solicitan madrina de guerra, prefiriendo sean de los ayuntamientos de Villaseura, Astillero o de Medio Cudeyo. Dirigirse a Jesús Santiago Hernández, José Trillo Figueroa, V. R. V. o a Jesús Serrano, todos con Estafeta 26.341.

♦ Desean madrina de guerra sevillana Domingo Vecino Lozano y Fermín Nicolás Romero, con Estafeta 26.341 A.

♦ Los voluntarios de la División Azul que a

continuación se citan, solicitan madrina de guerra: sargento Manuel Moreno Benítez, cabos Roberto Escribano Gomea y Antonio Fernández Rodríguez y soldados Juan Caba Márquez y Cristóbal Navas Córdoba, todos con el número de Estafeta 14.117.

♦ El señor Altuna solicita no le sea enviada más correspondencia, por serle imposible atender a todas las peticiones.

♦ Pilar Morales Castellón desea sostener correspondencia, pudiendo versar sobre literatura, canto, música, pintura y cinema. Escriban a Lauria, 11, 3.º Tarragona.

CONSULTORIO DE APICULTURA

Para poder acudir a este Consultorio se necesitan tres cupones.

LUIS PAZOS. — El insecto que me ha remitido se llama científicamente *mantida religiosa*, pertenece al orden de los ortópteros y es muy poco frecuente en la provincia de Madrid; por ello nada tiene de extraño lo desconozcan su guarda y vecinos. Se alimenta de insectos, a los cuales atrapa con sus patas delanteras, cuya fortaleza y recia armadura, en forma de sierra, habrá observado los parte en pedazos y devora con extraordinaria ferocidad. Fabre le llama el «tigre de los insectos». Es, por tanto, un enemigo de las abejas, aunque no creo tenga por ellas especial predilección. De cuantos libros

de apicultura conozco, sólo le menciona, muy ligeramente, la última edición del Canestrini. Yo encontré uno hace años en la verja del Botánico; pude cogerlo vivo y lo conservé varios días observándolo, pues le aseguro es el insecto más divertido que he visto. Se mantiene erguido sobre sus cuatro patas traseras, en posición absolutamente vertical, andando lentamente; las alas, plegadas sobre el abdomen, con las puntas casi arrastrando por el suelo, dan la sensación de un manto de corte, y sobre ellas, el largo y delgadísimo tórax; las formidables patas delanteras y la cabeza, en forma de martillo,

componen un aspecto fantasmal curiosísimo.

Contrasta con su lenta locomoción la gran rapidez de movimientos de su cabeza y patas delanteras, siempre al acecho para cazar víctimas. En reposo, se pliega hacia adelante, con las patas delanteras cruzadas sobre el pecho. A estas actitudes se deben los varios nombres vulgares con que se le conoce: «Banderillero» o «rezadora», en Castilla; «torerito» o «Santa Teresita», en Andalucía, y «pregadeu», en Cataluña. Después de observarlo varios días lo introduce en mi colmena de cristal, donde dió muerte a varias abejas, y huyó la salida, desapareciendo, sin que pudiera volver a cazarlo, pues su vuelo es bastante veloz.

No creo haya podido hacer mucho daño el ejemplar que me envía dentro de la colmena donde lo ha apresado, y sólo encuentro como explicación de haberse refugiado allí el hacerlo impulsado por el frío. Como al cogerlo con los guantes le arrancó una de las patas posteriores y los últimos anillos del abdomen, no he podido ver si tiene oviscapto, esto es, si es hembra, pues de serlo pudiera haber aovado dentro de la colmena. Ya no es tiempo para una inspección de ésta. Recuerde bien en cuál fué para en la primera ocasión comprobarlo. Depositán todos los huevos unidos por una materia viscosa que se endurece rápidamente, formando una bolsa casi tan grande como su abdomen. No creo que las abejas puedan destruirla y es preciso quitarla, de haberse realizado. Por su volumen es fácilmente apreciable.

Por último, le diré que este insecto varía de color según el medio donde habita, por un fenómeno de mimetismo utilísimo para su defensa: es verde cuando se encuentra entre hierbas, amarillento en los rastros y pardusco sobre las carrasacas. En algunos pueblos le atribuyen una curiosísima propiedad: la de indicar con sus patas delanteras el camino a los viandantes extraviados, en especial a los niños.

PETRA ROMERO. — Las enfermedades de las abejas se producen por dos causas fundamentales: o mal alojamiento y debilidad de la población o por alimentación escasa. La limpieza de las colmenas, su construcción sólida con madera gruesa que defienda bien de las temperaturas exteriores, es la mayor garantía de la salud de las poblaciones. La humedad excesiva durante el invierno suele producir disenteria en primavera, que, por regla general, se cura por sí sola, con sólo la limpieza normal de las colmenas, como debe hacer todo apicultor cuidadoso. Pero si has observado este año los síntomas que dices en las tuyas, debes tomar especiales precauciones, para que durante el invierno que ahora comienza estén en sitio seco, bien soleado y separadas del suelo. Ponle para ello banquillos, y si te es posible coloca algún tejadillo de paja o cañizo que las defienda de la lluvia sin quitarles el sol los días claros.

MARIA ESTREMER DE CABEZAS

CONSEJO ÚTIL

PARA EVITAR LOS SABAÑONES

Quien tenga propensión a los sabañones, está en el momento más adecuado para prevenirse ante la proximidad del invierno.

Para evitarlos ofrezco un remedio muy sencillo y que ha dado en muchas ocasiones el éxito.

Debéis de curtir la piel donde tengan la costumbre de aparecer. Para ello daos fricciones de alcohol, y en caso de no tenerlo, en su lugar de agua de colonia. Esta fricción se dará todos los días dos veces. También es práctico hacer unos minutos de ejercicios algo violentos para activar la circulación de la sangre.

D. L.

Jeroglífico n.º 2.—Por Sanz.

NOTAS 500 FLOR

Zarzuela popular.